

bauen. Unvergessen seien uns die Heldentaten des Sowjetvolkes, unverbrüchlich sei die Freundschaft zwischen dem deutschen und dem sowjetischen Volke.

Bürger in Ost und West!

Heute sieht jeder, welchen erfolgreichen Weg die friedliebenden und demokratischen Kräfte seit 1945 im Osten Deutschlands beim Aufbau eines neuen Lebens beschritten haben. Was war die Grundlage dieser Erfolge? Der Sieg der Volksmassen über die Verderber der Nation war möglich, weil die Arbeiterklasse die richtige Lehre aus der Geschichte des deutschen Volkes gezogen hatte. Die Herstellung der Aktionseinheit im Frühjahr 1945 und die Gründung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands unter dem Vorsitz der Genossen Wilhelm Pieck und Otto Grotewohl im Frühjahr 1946 waren die größten Errungenschaften der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung. Damit konnte die Arbeiterklasse ihre historische Mission erfüllen, die Nation von der imperialistischen Herrschaft befreien und den Militarismus mit der Wurzel ausrotten. Die Einheit der Arbeiterklasse wurde zur Grundlage der Einheit des Volkes, die ihren Ausdruck im Block der antifaschistisch-demokratischen Parteien und in der Nationalen Front des demokratischen Deutschland fand. Die Träume und Opfer eines jahrzehntelangen Kampfes fanden ihre Erfüllung.

Am 15. Jahrestag der Befreiung blicken wir auf diese geschichtliche Großtat der deutschen Arbeiterklasse und stellen fest: Bis 1945 war das deutsche Volk immer von seinen Ausbeutern und Verderbern regiert worden, aber mit dem Mai 1945 beginnt die neue Zeit, in der das Volk selber in einem Teil Deutschlands seine Geschicke in die Hand nimmt. Bis dahin wurde eine den deutschen Interessen zuwiderlaufende und in die nationale Katastrophe zweier Weltkriege mündende Politik betrieben. Seit dem Mai 1945 wird in einem deutschen Staat nationale Politik gemacht.

Bürger in Ost und West!

Am 15. Jahrestag der Befreiung des deutschen Volkes vom Hitlerjoch rufen wir Euch diese geschichtliche Tatsache in Erinnerung. Während die deutschen Patrioten im Osten unseres Vaterlandes den geschichtlichen Auftrag an das deutsche Volk erfüllten und einen Staat des Friedens bauten, versuchen die Verlierer von 1945, die geschlagenen Militaristen, von westdeutschem Boden aus das Rad der Geschichte zurückzudrehen. Zum dritten Male während einer einzigen Generation wollen sie die Ergebnisse ihrer verlorenen Kriege durch einen neuen Krieg korrigieren. Im Osten Deutschlands wuchsen mit dem neuen Staat neue gesellschaftliche Verhältnisse, neue Menschen und hehre Ideen des Friedens und der Völkerfreundschaft im Volke. Im Westen